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令和 5 年度 第 1 回西区まちづくり懇話会（要旨） 

 

１ 日 時 令和 5 年（2023 年）7 月 10 日（月）午後 2 時～ 

 

２ 場 所 西部公民館２階 A 会議室 

 

３ 出席委員（11 名） 

浦郷委員、上村委員、徳永委員、本田委員、川副委員、安部委員、松島委員、 

清川委員、西委員、清田委員、原委員 

 

４ 議事要旨 

●議題１ 西区まちづくりビジョンの検証について 

【アンケート結果について】 

（川副会長） 

10 年間の施策に対する満足度アンケート結果は、達成度まで含めて満足しているということか。 

 

（安部委員） 

回答者に自治会長が多いが、子育てや農水産業に関する当事者意見を反映するとアンケート結果

は少し違う数字が出て、課題が見えてくるかと思う。 

 

（徳永委員） 

今後、アンケートはＳＮＳを活用して幅広くからアンケートをとってはどうか。 

 

（本田委員） 

重点的取組に対して自由記載があれば、満足度の程度だけでなく、理由も聞けたのでは。 

 

（事務局） 

アンケートは、自治会長やまちづくり、地域づくりに関わる１１０人に対して実施した。結果か

ら一概に達成度の判断は出来ないが、一つの目安と考える。ビジョンに関することや地域活性化

に関することなどで自由記載の欄を設けたが、満足度に対しての欄も設けた方がよかったと思う。 

 

【西区フェスタについて】 

（上村委員） 

西区以外との交流について、西区フェスタでは西区以外からどれぐらいの方が来ているのか。西

区の農産物等を紹介できており、いい取組だと思っている。 

 

（松島委員） 

西区フェスタと同時開催する「駅前フェスタ」広報は、熊本朝日放送が県下一円で実施している。

駅前で便利がよく、広範囲の方がＪＲなり市電を利用して来場されていると思う。 
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（事務局） 

来場者のうち西区在住の方は多いと思うが、統計は取っていない。 

 

【西区の農水産業について】 

（安部委員） 

10 年間の新規就農状況はいかがか。また、東アジアに向けて熊本ブランド発信というのが重点取

組にあるが、実績があれば教えてほしい。 

 

（西委員） 

農業後継者がおらず畑を手放し宅地になり、家が次々に建っているのが現状です。 

 

（清田委員） 

就農戸数は少ないが、集約大規模化により土地が有効利用され、大阪や東京へ出荷している。農

業従事の件数だけでは見えないところもあるかと思う。 

 

（浦郷委員） 

できるだけ地元のものを皆さんが買って、消費していくことで地元の食材を活かして、そのよう

な形で地元に貢献したいと思う。 

 

（事務局） 

新規就農は 10 年間で 36 戸、うち離農 1 件。市全体では１割 5 分が離農し定着率は高い。東アジ

アへの発信は、農水ブランド戦略室が香港や上海で海外プロモーションを行っている。 

 

【旧学校施設の利活用について】 

（本田委員） 

松尾東西北小学校の跡地利用とその活用についてはどのようになっているかお尋ねしたい。 

 

（事務局） 

松尾西小学校はささえりあと漫画ミュージアム、松尾東小学校もささえりあとドローン協会が入

居している。松尾北小学校は基準に達する応募者がなかったため、再公募に向け準備中。 

 

●議題 2 次期総合計画について 

 

（上村委員） 

次期総合計画のうち実施計画で各区の計画が入ってくるかと思うので、その時に懇話会メンバー

で項目の検討やその数値的目標も話合いができるかと思う。 
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（川副会長） 

目標値をきっちり数値化する必要はないが、達成の方向性は必要かと思う。 

 

（事務局） 

実施計画には、区ごとに特色を生かした記載ができるものと思う。懇話会からいろいろな意見を

いただき、それを元にこの実施計画に反映させていきたいと考えている。 

 

（阿部委員）西区オレンジトークの試みは面白い。西区の子どもたちの声をどうやって聴くのか、

対面では言いにくいひと向けの投書箱など区長と交わる機会をどう作っていくのか。 

 

（河本西区長） 

実際私が各地域に行って、地域の方のご意見をお伺いするということで始めたいと思っている。

学生さんをはじめ若い方のご意見や、対面以外でも SNS の活用など方法を検討していきたい。 

 

（松島委員） 

車座形式で区民と同じ目線で会談するのは非常にいい試みだ。西区で積極的に取り組んでいる子

育てや農水産業の問題に対して、人選を慎重に幅広い人の意見を聞いてほしい。 

 

（事務局） 

「こういう寄り合いがあるからちょっと来てくれないか」との声に出向いて行って、ざっくばら

んな形でいろいろな方のご意見を伺いたいと思う。 

 

（川副会長） 

ざっくばらんにとなると、身近な不満などが出てきそうな気がする。スケール大きく、まずはビ

ジョンを語るような場に切り替えていくための工夫はあるのか。 

 

（事務局） 

何らかの方向性は必要かと思う。オレンジトークは対話の為にわざわざ集まるというものでなく、

テーマを絞ることにこだわっていない。例えば民間企業や学生、PTA 等の会合で対話の時間がい

ただければスケジュールを調整して出向きたいと思っている。 

 

（川副会長） 

目標を達成する手段を考える思考法として、身近な課題から解決していくフォアキャストと、６

年後の理想から戻ってくるようなバックキャストの両方があり、両者のバランスを取りながら、

皆さんの意見を集めたらいいのではないか。 

 

（本田委員） 

昨年、千原台高校と熊本西高校が大西市長の講演を共同企画したが、両校の校長先生が「是非や
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りましょう」ということで実現でき、高校生からの質問に大西市長が真摯に答えていた。 

せっかく区長が出かけるならば、学校等での講演やパネルディスカッションもいいのではないか。 

 

（河本西区長） 

若い方に西区の魅力を知っていただく機会にもなり、是非やらせていただきたいと思う。 

 

 

（清川委員） 

西区としては TSMC 進出に関してまちづくりで動いているものはあるのか。 

 

（河本西区長） 

外国語コミュニケーションについては、行政で対応を考えていきたいと思っている。 

 

●議題 3 その他の意見 

 

（上村委員） 

松尾地区は統廃合で小島小学校区になった。ＦＭ791 の「校区の力」という番組があるが、校区か

ら置き去りにされ抜け落ちてしまう寂しさがある。消防出初式の分列行進では、小島があったの

に松尾北、西、東はなかった。南区も幾つか小学校が統合すると聞いており、将来を見越して、

校区という名称を地区と変えてはどうか。 

 

（事務局） 

松尾は熊本市内で最初に閉校になった。南区の天明も今後閉校になり、地域の方に配慮した呼び

方の検討を教育委員会に伝えたいと思う。 

 

（本田委員） 

地下水について、植木や中央区で出ている問題※1について、西区はどうか。 

（※１：熊本市の井戸から高濃度の有機フッ素化合物が検出された問題） 

 

（事務局） 

何か所か井戸を検査して、今のところ西区で出たという話は聞いていない。まだ原因がはっきり

していないが、わかり次第広報等でお伝えしたい。 

 

●事務局から 

① 西区チャンネルについて 

 事務局より、これまでの取組を説明。２本の動画を再生。 

「小島滑空場その①」「高砂レンコン掘り」 
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（本田委員） 

せっかく KAB の方が懇話会委員にいらっしゃるので、習いに行かれてはいかがか。 

 

（松島委員）ご協力差し上げる。 

 

（上村委員） 

区役所の職員が実際にやってみるというのは突撃リポートみたいでかなりいい。面白い。 

 

（本田委員） 

ラクビーワールドカップがあった時、熊本大会関係者が近津の火祭りを見て、こんな祭り初めて

見たと感動していた。火祭りを YouTube で取り上げてはどうか。 

 

（事務局） 

今年度撮影をして、コンテンツをつくる計画をしている。 

 

（原委員） 

YouTube の取組は面白いと感じた。これからも新しい形で視聴率が上がるように作られるとのこ

となので楽しみにしている。 

 

② 次回の懇話会について 

事務局より、次回懇話会の予定について説明。 

・ワークショップ 

 

＜終了＞ 


